
Protokoll 
 

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates der 
Gemeinde Buchholz 

am 31.01.2017 
in Buchholz, Bückebergstraße 26 – Gemeindehaus 

Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
 
Anwesend:  Herr Krause 

   Herr Witt 
   Herr Milewczek 

   Frau Krause  
   Herr Voltmer 
   Herr Puderbach 

   Herr Rinne 
   Herr Kappmeier 

   Frau Oehlen    
Protokollführerin: Frau Wittkowski 
 

Zu der Sitzung ist mit Schreiben vom 19.01.2017 unter Bekanntgabe der 
Tagesordnung eingeladen worden. 

 
Öffentlicher Teil: 
TOP   1: Eröffnung der Sitzung 

TOP   2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
TOP   3: Feststellung der Tagesordnung in öffentlicher Sitzung 

TOP   4: Genehmigung des Protokolls über die Sitzung am 08.11.2016 
TOP   5: Bericht des Bürgermeisters 
TOP   6: Bauvoranfrage für das Grundstück Flur 02, Flurstück 1/7, 

    Beratung und Beschlussfassung 
TOP   7: Bekanntgabe der Annahme von Spenden, Schenkungen und Zuwendungen  

     im Haushaltsjahr 2016             
TOP   8: Antrag BASTA auf Zuwendung für das Haushaltsjahr 2017, 

    Beratung und Beschlussfassung 

TOP   9: Haushaltsberatung für das Haushaltsjahr 2017,  
    Beratung und Beschlussfassung 

TOP 10: Festsetzung der Hebesätze für das Haushaltsjahr 2017,  
    Beratung und Beschlussfassung 

TOP 11: Einwohnerfragestunde 

TOP 12: Anfragen von Abgeordneten an den Bürgermeister 
 

 
Abwicklung der Tagesordnung: 

 
TOP 1 
Herr Bürgermeister Krause eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung, begrüßt alle 

Anwesenden Bürger, Vertreter der örtlichen Presse, Vertreter der IGEL, sowie Elke 
Wittkowski als Protokollführerin. 

Herr Krause wünscht allen Anwesenden zu Beginn der ersten Sitzung im Jahr 2017 
alles Gute und viel Gesundheit. 
 

Top 2 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. 

 
TOP 3 
Erweiterungs- oder Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen. 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 



TOP 4 
Das Protokoll über die Gemeinderatssitzung am 08.11.2016 ist jedem Abgeordneten 

mit der Einladung zur Gemeinderatssitzung zugestellt worden. Herr Rinne bittet das 
Protokoll unter TOP 14 letzter Absatz …Aussagen der Verwaltung…, zu ändern. 

 
Beschluss: 

Nach erfolgter Änderung wird das Protokoll vom 08.11.2016 einstimmig 
genehmigt. 
 

TOP 5 
Herr Bürgermeister Krause gibt folgendes bekannt: 

 
-  Kosten für die dringendsten Reparaturen im RW-Kanal der Bückebergstraße 
   und im Floriansweg durch die Fa. W&S betragen13540,39€ 

-  Kostenübernahme seitens der Versicherung für die Baumfällung Bückebergstr. vor 
   Hausnr. 27 liegt jetzt vor 

-  weiterer Baum in der Bückebergstr. vor Hausnr. 2 ist durch einen PKW-Unfall 
   ebenfalls beschädigt worden, muss ggf. auch gefällt werden 
-  Fa. Fiedler hat 3 Straßenlampen repariert (Kosten 262,13€) 

-  Bodengutachten für den Straßen- und Kanalbau in der Bhfstr. 
   vom Ingenieurbüro Dr. Loh ist fertiggestellt (Kosten 2225,77€). Wird bei der  

   Vorstellung zur Sanierung der Bhfstr. vorgestellt 
-  Personalkosten für die Verwaltungskraft in 2016 rd. 4900€ (geringer aufgrund 
   Krankheit) 

-  Personalkosten Bauhofleistungen in 2016 rd. 7500€ (ca. 2600€ weniger als 2015) 
   vieles durch unseren Gemeindearbeiter erledigt > Herzlichen Dank 

-  Sammlung für die Kriegsgräberfürsorge hat 532€ ergeben (mehr als im Vorjahr) 
   Herzlichen Dank Adelheid Ebeling für das Sammeln 
- Geschwindigkeitsdisplays konnten noch nicht montiert werden, da noch Adapter- 

   schienen für die nachträglich gekauften Halterungen bestellt werden mussten  
   (kostenlos). In diesem Jahr schon mehrmalige Lasermessungen seitens der Polizei  

    in Buchholz 
-  Weihnachtsfeiern für die Senioren und Kinder wurde durchgeführt. 
   Kosten insgesamt 1851€. Herzlichen Dank allen Helfern 

   Teilnehmerzahlen insbesondere bei den Kindern ist stark rückläufig 
   Dieses Jahr Seniorenfahrt (Anregungen)   

   > Termin für Helferessen 
-  Indoor – Bouleturnier der SGi Buchholz wurde mit 2 Mannschaften teilgenommen 
   Platz 1 + 4 von 7 Mannschaften. Herzlichen Dank allen Mitspielern 

-  An der JHV der Ofw Buchholz waren fast alle Abgeordneten vertreten, herzlichen 

   Dank. Einladung JHV der SGi liegt vor       
-  Die nächste Gemeinderatssitzung findet am 28.02.2017, 19.00 Uhr statt. 
 

Top 6 
Von Herrn Bürgermeister Krause wird vorgetragen, dass der Eigentümer des vor- 
genannten Flurstücks einen Antrag auf Bauvorbescheid für einen Anbau an sein 

Wohnhaus beim LK SHG gestellt hat. 
Da ein Teil seines Anbaus in einer Anbauverbotszone vorgesehen ist, sollte beraten 

werden, ob die Gemeinde diesem zustimmt. 
Der Straßenbaulastträger hat seine Zustimmung signalisiert. Der LK SHG sieht 
angeblich auch keine Bedenken aufgrund des geringen Anteils in der 

Anbauverbotszone.  
Es soll auf die Nähe des Bachlaufs und der damit verbunden Gefahr durch Rückstau 

bei Starkregenereignissen hingewiesen werden.    
 
 

 



Beschluss: 
Dem vorliegenden Antrag auf Bauvorbescheid für das Grundstück “Im 

Hofkamp“ 1, Flur 02, Flurstück 1/7 wird seitens der Gemeinde Buchholz 
zugestimmt.  

 
Top 7 

Herr Bürgermeister Krause teilt dem Rat mit, dass die Gemeinde Buchholz folgende 
Spenden erhalten hat: 
Sparkasse SHG 75€ (Transparent Bouleturnier) 

Volksbank in SHG 80€ (Transparent Bouleturnier) 
   

Bis zu einem Wert von 100 € obliegt die Entscheidung über die Annahme der Spenden 
dem Bürgermeister.  
Dem Rat ist die Spende bekannt zu geben, außerdem besteht die Berichtspflicht an 

die Kommunalaufsichtsbehörde. 
 

 
TOP 8 
Herr Bürgermeister Krause verweist auf die Tischvorlage, Antrag des BASTA und teilt 

mit, das bisher das BASTA einen jährlichen Zuschuss in Höhe von 100,00€ erhalten 
hat. 

Es ist zu beraten, ob und in welcher Höhe das BASTA im Jahr 2017 bezuschusst wird.  
Nach kurzer Aussprache der Abgeordneten wird folgender einstimmiger Beschluss 
gefasst: 

 
Beschluss 

Das BASTA erhält in diesem Jahr einen Zuschuss in Höhe von 100,00€ von 
der Gemeinde Buchholz. 
 

TOP 9 
Herr Bürgermeister Krause verweist auf den Haushaltsentwurf der allen Abgeordneten 

vorliegt und trägt das Zahlenwerk, in dem alle freiwilligen Leistungen, die 
Pflichtaufgaben, Abschreibungen usw. eingestellt sind, vor. 
Von der WiB wurde ein Vorschlag auf Erweiterung für Tabletts in Höhe 3.500 € 

gemacht. Der Posten EDV wird von 1000€ auf 4.500 € erhöht. 
Wie der Aufstellung zu entnehmen ist, haben wir das letzte Jahr mit einem Defizit von 

rd. 548.000€ im Ergebnishaushalt und Investitionen in Höhe von rd. 58.000€ 
abgeschlossen. 

Damit sind unsere liquiden Mittel (Rücklage) um 600.000€ geschmolzen und betragen 
am Anfang dieses Jahres noch rd. 700.000€. 
Zu beachten ist auch, dass alle Investitionen zu Abschreibungen in den Folgejahren 

führen und damit den Ergebnishaushalt belasten.  
Bisherige Abschreibungssummen im Ergebnishaushalt: 35.400€  

Mögliche Folgen eines nicht ausgeglichen Ergebnishaushalt: 
 Einnahmen erhöhen (u.a. durch Erhöhung von Hebesätzen??) 
 Reduzierung von Ausgaben (u.a. freiwillige Leistungen kürzen/streichen) 

 Ggf. Konzept für die HHkonsolidierung zur Vorlage an den LK SHG 
 

Nach derzeitigem Stand schließt unser Ergebnishaushalt in diesem Jahr mit einem 
Überschuss von rd. 84.000€ ab. Damit sind wir m. K. eine von 2 Kommunen innerhalb 
der SG Eilsen die einen ausgeglichen Ergebnishaushalt in 2017 haben. 

 
An Investitionen ist bisher lediglich eine Boden-Reinigungsmaschine im Wert von 

2500€ für das DGH eingeplant. Über diese Beschaffung muss der Rat aber noch 
beschließen. Es wird vorab erstmal eine Vorführmaschine getestet.         
 

 Vortag des Zahlenwerks durch Herrn Bürgermeister Krause 



 
Die Gruppe WiB/CDU und die SPD danken Herrn Bürgermeister für den ausführlichen 

Bericht und stimmen der Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2017 einstimmig zu. 
 

Von Herrn Rinne wird nochmals vorgetragen, das der SPD die Eröffnungsbilanz sehr 
am Herzen liegt. 

 
Beschluss: 
Den Mittelanmeldungen für das Haushaltsjahr 2017 wird zugestimmt. 

 
TOP 10 

Herr Bürgermeister Krause berichtet dass die Hebesätze im Jahr 2016 einheitlich auf 
310 v Hundert angehoben wurden. 
 

Die Nivellierungssätze (v. Land festgesetzt) betragen in diesem Jahr in der  
Grundsteuer A 336 Grundsteuer B 351 Gewerbesteuer 343 

 
Seitens der Verwaltung wird keine Anhebung der Hebesätze für das Jahr 2017 
empfohlen. Die Gruppe WiB/CDU und die SPD Fraktion sehen keinen Handlungsbedarf 

die Hebesätze anzuheben und fassen folgenden einstimmigen Beschluss: 
 

Beschluss 
Die Hebesätze der Gemeinde Buchholz werden im Jahr 2017 nicht erhöht.  
Sie betragen somit: 

Grundsteuer A 310 v. H. 
Grundsteuer B 310 v. H. 

Gewerbesteuer 310 v. H. 
 
TOP 11 

Von Herrn Völkel wird nachgefragt warum die Außenuhr vor der Gemeinde Buchholz 
so oft ausfällt. Herr Bürgermeister Krause sagt hierzu, dass jetzt Kontakt mit der 

Herstellerfirma aufgenommen wurde und hofft dass diese den Fehler finden. 
 
Von Herrn Dehnst wird nachgefragt, ob der Vorgarten am Eingang 

Dorfgemeinschaftshaus evtl. neu gestaltet werden kann. Des Weiteren wird mitgeteilt 
das in dem Baum bei der Doppelgarage dicke trockene Äste sind. 

 
Von Herrn Redeker wird nachgefragt, wer die Straßeneinläufe säubert und teilt mit 
das die orange gekennzeichneten Stellen auf dem Bürgersteig Am Buchenring noch 

nicht ausgebessert wurden. 
 

TOP 12 
Von Herrn Milewczek wird nachgefragt wann die Bäume Am Buchenring ersetzt 

werden. Diese werden nach Angaben von Herrn Bürgermeister Krause im Frühjahr 
2017 durch die Firma Fischer ersetzt.  
 

Von Herrn Rinne wird kundgetan, dass es die SPD-Fraktion nicht gut fand, dass Jana 
Krause den Leserbrief geschrieben hat.  

 
 
 

Ende der Sitzung: 20.10 Uhr 
 

Der Bürgermeister      Protokollführerin 
Hartmut Krause      Elke Wittkowski 


